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1 Vorstellung der TOPs durch Lara Dumschat 

a) TOPs einstimmig angenommen 

b) Protokoll Sophie Wehmeier 

c) Beschlussfähigkeit festgestellt 

2 TOP 3 Vorstellung Tim Holzapfel 

a) Vorstellung des adh als Organisation und seines Vorhabens „Teilnahme an den 

deutschen Hallenmeisterschaften in der Leichtathletik“ finanziert durch die VS 

b) Adh besteht seit 70 Jahre, es gibt einen deutsche und einen europäischen Verband, es 

werden Studierende im Leistungssport aller Art unterstützt 

c) Äußerung des Wunsches, dass die HFR Mitglied des adh wird, jährliche 

Mitgliedschaft ist günstiger, als eine Einzelanmeldung 

d) Überlegungen zur Bildung von Startgemeinschaften werden geäußert (z.B. mit der Uni 

Tübingen) 

e) Werbung in den Hochschulgruppen machen, vielleicht besteht Interesse zur Teilnahme 

3 TOP 4 Haushaltsplan 2020 

a) Vorstellung und Erläuterung des Haushaltsplans 2020 durch Nico Althaus (siehe 

Haushaltsplan im Anhang) 

1. Erläuterungen der Einnahmen im Detail 

2. Erläuterungen der Ausgaben im Detail 

a. Aufwandsentschädigung der 6 gewählten Mitglieder, wird zur 

Abstimmung gestellt 

i. Nachfragen von Karen Wadsmuth 

ii. einstimmig angenommen, keine Enthaltungen, keine 

Gegenstimmen 

iii. Sophie Wehmeier erläutert im Anschluss die notwendigen 

Teambuilding Maßnahmen 

3. Nachfrage von Lena Pohl bezüglich des geplanten Betrags zur Bezuschussung des 

Greendays  

4. Änderungsvorschlag durch Franziska Reichenbach: Sponsoring von 0€ auf 500€ 

erhöhen, einstimmig angenommen, keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen 
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5. Nico erklärt aufgrund von Rückfragen, dass im Haushaltsplan mehr 

Hochschulgruppen eingerechnet sind, da sich im Moment noch einige in der 

Bildung befinden 

6. Sophie erklärt, dass der Zuschussfinanzierungsantrag hochgesetzt wurde, damit 

Einzelpersonen besser unterstützt werden können. Des Weiteren sollen größere 

Investitionen wie das Mitfahrbänkchen oder der Trinkwasserspender möglich sein. 

7. Verabschiedung des Haushaltsplans 2020: einstimmig angenommen, keine 

Enthaltungen, keine Gegenstimmen 

4 TOP 5 Qualitätssicherungsmittel 

a) Vorstellung der Qualitäts-Sicherungs-Mittel (QSM) durch Nico Althaus/Sophie 

Wehmeier 

b) 60000€ stehen jedes Semester zur Verfügung, 20000€ werden als Druckergeld 

verplant 

c) 14000€ müssen bis spätestens Mai 2020 verwendet werden, da diese sonst ans Land 

zurück gehen 

1. Ideen: Finanzierung der Holzenergietagung, Mitfahrbank, Turmzimmer (neues 

Sofa), Druckkostenzuschlag erhöhen, ROSINE: Reperatur-Fahrradsäule à an 

MoMos istallieren 

2. Nachfrage: Vergabekriterien QSM, Zusammenstellung der Hauptvergabekriterien 

durch VS für Studierende 

d) QS-Mittel in den einzelnen Studiengängen besprechen und nach Ideen fragen 

5 TOP 6 Bericht von der LAK am 24.11.2019 

a) Hochschulfinanzierungsvertrag 

1. Ministerium für Wissenschaft und Kunst (MWK) hält an 3% Steigerung fest 

2. 3,5 Mio. € Steigung verstetigt 

3. 216 Mio. € Einmalzahlung aus Daimler-Strafzahlung 

4. QSM sind für das nächste Jahr eingefroren 

5. MWK fordert im Hochschulfinanzierungsvertrag mehr Umweltschutz 

6. 26.11. Landesweiter Aktionstag 

7. Aufruf Petition zur Hochschulfinanzierung zu unterschreiben 

b) Landesweites Semesterticket 

1. SPD-Fraktion möchte landesweites Sozialticket einführen 



 

5 

 

2. 23 Verkehrsverbünde in BW wollen mit Studierendentickets Geld verdienen 

3. Vorstellung der Kosten fürs Semesterticket bisher 

4. Kosten vollsolidarisch 

5. Urwahl soll im kommenden SoSe 2020 abgehalten werden, einstimmig 

angenommen 

6. Hinweis auf die Internetseite: www.semesterticket-bw.de 

7. Vorschlag: Info-Veranstaltung während der Vorlesungszeit, damit mehr 

Studierende teilnehmen 

8. Information über Bildung des Arbeitskreises (AK) Umwelt und Klima auf 

Landesebene: Befragung nach Interesse sich am AK zu beteiligen 

6 TOP 7 Bericht von der Sitzung des Studierendenwerks am 04.11.2019 durch Walter 

Hettler 

a) Wahl von Verwaltungsmitglieder von der Universitäten Hohenheim, Tübingen, keine 

Beteiligung in Gremien von HFR-Mitgliedern weder auf studentischer noch auf 

Mitarbeiterseite 

b) Problem: „Größe“ der HFR à kein Durchsetzungsvermögen bei Anliegen 

c) Mikrowelle: studentisches Engagement fehlt, um Mikrowelle zu säubern; einmal 

jährlich muss ein Elektronik-Check durchgeführt werden: wer soll diesen durchführen 

und bezahlen? 

d) Portionsgröße bei Fleischgerichten soll verkleinert werden —> eine Studie dazu wird 

durchgeführt (Prof. Dr. sc. agr. Jens Poetsch) 

e) Nestlé: Sind die einzige Hochschule, welche Wert auf Fairtrade legt. Andere 

Hochschulen müssen Fairtrade aufgrund unseres Wunsches verkaufen, verkauft sich 

nicht gut. 

f) Nachfrage: andere Mensabelieferung à es gibt Vorgaben vom Land BW 

g) Idee: Salatbuffet à Problem: Größe der Mensa 

h) Foodtruck an HS bestellen? 

7 Verabschiedung von Protokoll der konstituierenden Sitzung 

a) NAREM Stellvertreter: Madlaine Fölser 

b) HoWi Studiengangssprecher: Marvin Schaub (3. Semester) 
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c) EE: stellvertretender Studiengangssprecher: Felix Schabitz (1. Semester) 

d) Vertagung Abstimmung auf nächste Sitzung 

8 TOP 8 Frischlingsparty und AKs 

a) Insgesamt positive Rückmeldung, keine Ausschreitungen 

b) Zukünftig gibt es Auflagen vom JuHa 

c) Getränkepreise entsprachen denen der letzten VS-Party (Frischlingsparty) 

d) Einwand durch Studierende: Party nicht ein weiteres Mal vor Drückjagd veranstalten 

e) Digitale Mitfahrgelegenheit: in Arbeit durch VS, Rücksprache mit ROSINE, damit 

Arbeitsdopplung vermieden wird 

9 TOP 9 Bericht aus den Studiengängen 

a) Zusätzlicher Biomüll? à Abgabe an ROSINE, Ideengeber könnten weiter an Idee 

arbeiten, Wer ist für den Müll zuständig? HS 

b) Prof. Krimmel: Lautstärke ist ein Problem, Vorlesungen werden geschätzt, QSM 

könnten genutzt werden, um Mikrofon für Herrn Krimmel anzuschaffen, Einwand 

Studierende: Online-Studiengangsbefragung kann genutzt werden, um Rückmeldung 

in dieser Richtung zu geben, Hinweis auf Bewertungsbögen 

c) Problem: Professoren und Professorinnen halten Fristen nicht ein, die Prüfungen 

zeitnah zu korrigieren à fällt in den Aufgabenbereich der VS 

d) QSM: Klausuren-Korrektur durch HiWi-Stellen finanzieren à kein Projekt der Lehre 

10 TOP 10 Erläuterungen der Zuschussfinanzierung für HS-Gruppen durch Nico 

Althaus 

Siehe PPP der Sitzung und „Richtlinien zur Zuschussfinanzierung“ im Anhang 

11 TOP 11 Rückblick bisheriger Partys und Vorstellung der Weihnachtsfeier und finale 

/ Aufgabenverteilung Weihnachtsfeier 

a) Verhaltensregeln für zukünftige Partys: Nulltoleranz bei Gewalt bei jeglicher Art 

sowie sexueller Belästigung, Zutritt nur mit Studierendenausweis 

b) Rückfrage von Studierender: Security bei letzten Partys? à Nicht vorhanden 

c) Verhaltenskodex wird aufgestellt 

d) Idee: Pfandsystem einführen, Haftpflicht könnte für Schaden im JuHa aufkommen 

e) Idee: Deadline für Partys setzten 
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f) Zuschussfinanzierungsmöglichkeiten HS-Gruppen: Künftig werden Gewinne bei 

Partys zu 50% an die helfenden HS-Gruppen ausbezahlt (Einwand: Finanzprüfung 

beachten!) 

g) Idee: Öffentlich nach Helfern in der Studierendenschaft suchen? 

h) Vorstellung der Weihnachtsfeier 

1. Idee: Punkrock-Band 

2. Einen Eingang des Hofs schließen? Fluchtweg? 

3. Hinweis von Lena Pohl: Putzzeug im Voraus organisieren à Erleichterung des 

Aufräumens nach der Weihnachtsparty 

4. 2 Personen für die 23h-Schicht: Felix Schapitz und Cara Möginger 

12 TOP 12 Sonstiges 

a) Turmzimmer neugestalten 

b) Hinweis an Hannah Pracht: E-Mails ordentlicher gestalten 

c) Ankündigung: VS ist bei Instagram aktiv (vs.hfr.rottenburg) 

d) Hochschulgruppe Kulturbanausen benötigt Mikro für Weihnachtsfeier 
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Anwesende aus der Studierendenschaft: 

 
 


